

Christa Schwab

Von: Christa Schwab <christa.schwab@kbc.ch>
Gesendet: Donnerstag, 31. Oktober 2019 07:41
An: christa.schwab@kbc.ch
Betreff: kbc-Informationen 2019/11

Liebe Mitglieder und Interessierte

Nachfolgend unterbreite ich Ihnen gerne die nächsten kbc-Informationen und wünsche Ihnen eine anregende Lektüre bei den aktuellen behindertenpolitischen Themen.

Abstriche bei der Behindertenhilfe

Der Kanton schraubt am Modell zur Behindertenhilfe, das sich schweizweit einen Namen gemacht hat, aber noch immer in der Pilotphase steckt. Behindertenverbände sind alarmiert. Auch die kbc setzt Fragezeichen, etwa zu weiteren geplanten Kostensteuermitteln oder zu Änderungen bei der Bedarfsermittlung: «Die Abklärungsstelle muss unabhängig und kompetent sein, denn mit der Abklärung steht und fällt das neue Modell», sagt Geschäftsleiterin Yvonne Brütsch. [Artikel im Bund](#)

Kampagne «Wie geht's dir?»

Das Bernische Aktionsbündnis Psychische Gesundheit der kbc koordiniert die Kampagne im Auftrag des Kantons Bern kantonal.

- **Psychische Gesundheit für die Entwicklung von Kindern und Jugendlichen zentral.** Der Startschuss der Berner Aktionstage psychische Gesundheit fand am 10.10.19 in Thun statt. Im Fokus stand die psychische Gesundheit bei Kindern und Jugendlichen. Dazu fanden einerseits Vorträge und eine Podiumsdiskussion und andererseits eine Vorstellung des Films "Systemsprenger" von Nora Fingenscheidt statt. [Medienmitteilung](#), [Interview auf Lucyfy](#), [Beitrag Jungfrauzeitung](#), [Beitrag Radio Neo1](#)
- **Gemeinsam dem Thema Psychische Gesundheit im Sport zu mehr Präsenz verhelfen.** Eine neue dreijährige Corporate Social Responsibility-Partnerschaft zwischen dem BSC Young Boys und der Stiftung Pro Mente Sana soll der Stigmatisierung von Psychischen Krankheiten entgegenwirken. [Medienmitteilung Pro Mente Sana](#), [Artikel im Kontext](#), [Veranstaltung: Psychische Gesundheit in Sport und Unternehmen – kein Tabu mehr?!](#)
- **Kurt Aeschbacher moderiert Interview-Serie.** Unterstützt wird die Kampagne diesen Herbst von Kurt Aeschbacher, der Prominente im Interview fragt, wie es ihnen wirklich geht. Den Anfang macht Ex-Kunstturnerin Ariella Käslin. [Beitrag von "Wie geht's dir?"](#), [Podcast](#)

Kanton sucht neu Schulplätze für Kinder mit Behinderungen

Konnte ein Kind mit Behinderungen nicht in die Regelschule integriert werden, mussten die Eltern einen Sonderschulplatz finden - nicht selten ein Spiessrutenlauf. Das soll abgeschafft werden. «Eltern mit einem behinderten Kind haben schon genug Sorgen», sagt die zuständige Regierungsrätin Christine Häslar. [Beitrag SRF](#)

Postulat: Anerkennung der Schweizer Gebärdensprache

Historisches Ergebnis für die Gebärdensprachgemeinschaft in der Schweiz: Das Postulat «Möglichkeiten der rechtlichen Anerkennung der Schweizer Gebärdensprachen und konkrete praktischer Umsetzungsmassnahmen zur vollständigen Teilhabe» wurde am 27. September vom Nationalrat angenommen. [Mitteilung SGB-FSS](#), [zum Geschäft](#)

Bei Kinderrenten uneinsichtig – Doppelbestrafung für Menschen mit schweren Behinderungen

Die Kommission für soziale Sicherheit und Gesundheit des Nationalrates (SGK-N) beharrt auf der Kürzung der Kinderrente im Rahmen der IV-Weiterentwicklung. Sie erhöht damit die ohnehin schon hohen Startschwierigkeiten der Kinder von IV-Beziehenden. Besonders hart: Eltern mit einer hohen Arbeitsunfähigkeit werden doppelt bestraft. [Medienmitteilung Inclusion Handicap](#), [Beitrag im Blick](#)

SGK-S folgt dem Nationalrat– mit einer wichtigen Korrektur beim Thema gemeinschaftliches Wohnen

Am 28. und 29. Oktober 2019 hat die Kommission für soziale Sicherheit und Gesundheit des Ständerats (SGK-S) die Vorlage zur Angehörigenbetreuung erstmals beraten. Die SGK-S stimmte dabei den Beschlüssen des Nationalrats vom September zu. Zusätzlich korrigierte sie einen groben Fehler aus der EL-Reform, der gemeinschaftliches Wohnen kaum mehr bezahlbar gemacht hätte. [Medienmitteilung Procap](#)

Kultur für Alle – ob mit oder ohne Behinderungen

Der neue Wegweiser für inklusive Veranstaltungen der Performing Arts zeigt auf, was es für einen hindernisfreien Kulturbesuch braucht – von der barrierefreien Vorinformation über die inhaltlichen Zugangshilfen zur Veranstaltung bis hin zur Heimreise der Gäste. [Medienmitteilung](#), [Wegweiser](#)

UNO-Pakt I: Ausschuss rügt Schweiz wegen Diskriminierung von Menschen mit Behinderungen

Der UNO-Ausschuss über die wirtschaftlichen, sozialen und kulturellen Rechte (UNO-Pakt I) hat die Schweiz in mehreren Punkten wegen Diskriminierung von Menschen mit Behinderungen gerügt. Betroffene sind auf dem Arbeitsmarkt und in der Bildung diskriminiert und einem deutlich höheren Armutsrisiko ausgesetzt. [Mitteilung Inclusion Handicap](#)

Stellenangebote für Menschen mit Behinderungen

- **PraktikantInnen für Betriebsbüro auawirleben.** Zur Verstärkung Teams sucht das Theaterfestival auawirleben von Februar bis Mai 2020 zwei PraktikantInnen für das Betriebsbüro. Bewerbungsfrist: 18. November 2019 [Stelleninserat](#)
- **Lehrstelle als Kauffrau/Kauffrau EFZ Profil E.** Pro Infirmis bietet per August eine Lehrstelle als Kauffrau/Kauffrau EFZ Profil E (100%). Bewerbungsfrist: 8. November 2019. [Stelleninserat](#)

[Veranstaltungskalender auf Participa](#)

Entdecken Sie spannende Veranstaltungen oder veröffentlichen Sie selbst Veranstaltungen auf dem Marktplatz. [Veranstaltungskalender](#)

Herzliche Grüsse
Christa Schwab

Verantwortliche Bernisches Aktionsbündnis Psychische Gesundheit

Christa Schwab
Interessenvertretung und Öffentlichkeitsarbeit
Kantonale Behindertenkonferenz Bern kbk
Sandrainstrasse 76
3007 Bern

031 371 68 67
christa.schwab@kbk.ch
www.kbk.ch

PARTICIPA Berner Informationsplattform für
Menschen mit Behinderungen
www.participa.ch